



**SESIÓN PLENARIA**

- 11.- Pregunta N.º 841, relativa a fecha en que se va a emplazar a la Junta de Personal Docente a una verdadera negociación sobre la adecuación salarial, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0841]**
- 12.- Pregunta N.º 842, relativa a si entiende el Gobierno que los acuerdos adoptados por el Parlamento relativos a la negociación con la Junta de Personal Docente sobre la adecuación salarial deben ser respetados y cumplidos, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0842]**
- 13.- Pregunta N.º 843, relativa a si entiende el Gobierno que la adecuación salarial de los docentes "es ahora", del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0843]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura de los puntos 11 a 13, que se agrupan a efectos de debate.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 841, relativa a fecha en que se va a emplazar a la junta de personal docente a una verdadera negociación sobre la adecuación salarial.

Pregunta número 842, relativa a si entiende el Gobierno que los acuerdos adoptados por el Parlamento relativos a la negociación con la junta de personal docente, sobre la adecuación salarial deben ser respetados y cumplidos.

Y pregunta número 843, relativa a si entiende el Gobierno que la adecuación salarial de los docentes es ahora, presentadas por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular las preguntas, por el Grupo Socialista, tiene la palabra el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Sí muchas gracias, presidenta.

Las doy por formuladas.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta el consejero de Educación, Sr. Silva. Sí buenas tardes.

EL SR. CONSEJERO (Silva Fernández): Gracias, señora presidenta.

Pues le respondo rápidamente. ¿Cuándo el Gobierno de Cantabria va a emplazar a la Junta? Ya lo hemos hecho, el pasado viernes, día 7 de febrero, pues tuvimos la tercera reunión después de las de noviembre.

Me pregunta si entiende que el Gobierno de Cantabria debe respetar y cumplir los acuerdos de esta Cámara, por supuesto, así lo hemos hecho y ya estamos cumpliendo esa PNL desde el 11 de noviembre, ocho días después con la reunión de 19 de noviembre.

Habla usted de respeto, permítame que yo le pida ese mismo respeto que usted pide para todos los ciudadanos de Cantabria. ¿En qué sentido se le digo? Se lo digo pues que ustedes han gobernado 8 años y no han hecho absolutamente nada por esto, creo que es una falta de respeto a la ciudadanía de Cantabria ponerse a la cabeza de estas manifestaciones.

Y me pregunta usted si entiende que el Gobierno de Cantabria que la adecuación es ahora, pues no lo sé si es ahora yo lo que sé es que las retribuciones de los docentes de Cantabria están entre las mejores del país y también sé que hay quien dice que esto es ahora porque gobierna el Partido Popular, no seré yo quien lo diga, pero lo cierto es que la intensidad de esta reclamación ha cobrado eso intensidad en los últimos días.

En cualquier caso, nosotros estamos donde estábamos y estaremos diálogo responsable y abierto es hablar y mejorar por la educación de Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Muchas gracias consejero, por sus respuestas.



Indicarle que me responde a medias porque cuando el Partido Socialista le pregunta que cuándo va a emplazar a la junta de personal docente a una negociación sobre la adecuación salarial, le añadimos la palabra verdadera negociación. En su respuesta parece que esa parte la obviaba, nos dice que está en la tercera reunión, pero usted sabe, como sé yo y como sabemos todos los diputados de esta Cámara, que sus negociaciones son un monólogo constante y continuo con usted mismo y, por tanto, a eso no lo podemos llamar negociación por mucha, por mucho que usted diga que van por la tercera, sí, su tercer monólogo está claro.

Mire, señor consejero, que no pensé escucharle decirle que usted no va a solucionar la adecuación salarial de los docentes, porque es que los socialistas, los regionalistas, estuvimos gobernando durante 8 años y como lo hicimos nosotros, pues usted no lo va a hacer. Es que esa es la conclusión de las preguntas que le hemos hecho, que como no lo hicimos nosotros pues que usted no lo va a hacer.

Y claro que respeto mucho a los ciudadanos de Cantabria, muchísimo ya me gustaría que ustedes lo respetaran tanto como lo respeta este Partido Socialista, cuando les mintieron, y se lo he dicho en las preguntas que hemos hablado largo de la tarde, cuando les mintieron y les engañaron con su programa electoral en el 2023, en mayo del 2023, como engañaron y mintieron a toda la ciudadanía de Cantabria en aspectos educativos, de todo aquello que se comprometían a hacer desde 2023 a 2027.

¿Pero sabe qué? Ya hemos encontrado cuál es su respuesta a todo lo que aquí le preguntamos, que lo teníamos que haber hecho nosotros, que para eso estuvimos gobernando unos años, nos ocupamos de otros asuntos. Ahora les toca a ustedes y no es porque gobierna el Partido Popular, no lo es, es porque usted tiene que tener ese compromiso ¿sabe por qué? Porque lo decidimos entre todos los que estamos en esta en esta Cámara.

Por eso le preguntamos qué se respeta las decisiones de este Parlamento, porque entienda que nadie le crea, lo entiendo que lo sepa, y que, además, lo comprendan es que nos llevan engañando desde hace mucho tiempo, a mí no me importa que me engañe, creo que les debe importar un poco engañar a los diputados que están en esta Cámara, pero sobre todo a los ciudadanos y a los docentes de Cantabria. Porque, como usted bien dice, aprobamos una iniciativa en noviembre del 2024 por unanimidad de los 35 diputados de esta Cámara en la que les pedíamos y le solicitábamos que se sentara a negociar con los docentes, pero es que se lo pedimos por mandato de este Parlamento, que es que tuvimos que venir aquí el Partido Socialista, el Grupo Socialista, a solicitarlo y a pedirle con el apoyo del resto de diputados a que lo hiciera, porque usted no estaba dispuesto a hacerlo.

Y no solo estaba dispuesto a no hacer lo entonces, sino que sigue por el mismo camino. Porque mire, ha tenido varias oportunidades para dar solución a las reivindicaciones de los docentes referidas a la adecuación salarial, varios llamamientos y peticiones por parte de los grupos de la oposición y de aquellos que le acompañan en la aprobación de presupuestos del 2025, para que adecúe salarialmente la retribución de los docentes de nuestra educación pública en Cantabria.

Mira, han tenido que pasar encierros de 9 docentes durante nueve días los nueve de Peña Herbosa en la sede del Gobierno de Cantabria, en Peña Herbosa, seis plantas por debajo del despacho de la presidenta, que se negó a sentarse con ellos a verles; dos manifestaciones y concentraciones, la última este sábado con más de 2.000 docentes, ciudadanos de Cantabria que le exigen y le reclaman nada más y nada menos lo que le dijimos en noviembre también mienten los docentes, ¿verdad consejero? ¿también mienten los docentes cuando dicen que había 2.000 personas? Claro, claro, claro, claro, claro parece que los números van y vienen, había menos docentes en la manifestación, pero también les ofrece menos dinero para adecuar salarialmente, todo lo tira para abajo. El número de asistentes a la manifestación no eran 2000, eran menos, la reclamación retributiva de los docentes no es esa, también es para menos a ver cuándo es ya no generoso, sino justo y atiende que tiene un problema que tienen los docentes en la calle, que tiene al sistema educativo en solfa porque no cumple con aquello que estaba comprometido, porque no da respuesta a lo que los docentes en Cantabria le vienen exigiendo a usted a usted.

Y le digo, señor consejero, 9 días de encierro en Peña Herbosa, manifestaciones, concentraciones, varios encierros en institutos y colegios. Es que debería estar preocupado por esto y no le veo nada preocupado, no le veo nada preocupado y entonces hable con los docentes de Cantabria, pregúnteles cómo se encuentran ante esta situación y ya verá lo que le van a contestar la preocupación que realmente tienen.

Porque miren, la última propuesta que usted les hace igual que cuenta para abajo el número de docentes en la manifestación, también hace una propuesta para abajo de la reclamación, de la reivindicación de la junta de personal docente, un tercio, ni más ni menos de aquello que piden y además no solo eso, les penaliza por absentismo en su puesto de trabajo, les penaliza.

Pero es que esto es algo más de la propuesta que hay encima de la mesa, es el concepto de lo que usted entiende que hace un docente, cuando se tiene que poner, cuando se pone malo, cuando tiene que ir al médico, cuando tiene que faltar a su puesto de trabajo. Es que ese es el marco en el que usted se mueve, que me parece muy peligroso, parece muy peligroso por parte del consejero de educación.



Y yo le pido hoy aquí que se sienta con la junta de personal docente, que atienda sus reclamaciones, que atienda lo que este Parlamento le ha pedido por unanimidad en noviembre del 2024 y estamos en febrero del 2025 no acaba de sentarse con ellos para dar solución a este problema.

Y le digo más, si usted no puede, apártese, si usted no puede en este primer banco hay consejeros que estoy seguro que van a poder sentarse con la junta de personal docente y llegar a acuerdos y no miro a nadie, pero lo tiene muy al lado a su izquierda. Es una propuesta que hago, si usted no puede pida ayuda al resto de consejeros, al consejo de Gobierno, que estoy seguro que algún otro podrá echar una mano.

Porque le repito, una negociación no es un monólogo consigo mismo, no lo es, una negociación, es una propuesta de trabajo en la que tienen que llegar a acuerdos con la junta de personal docente, porque así se lo pedimos en este Parlamento en noviembre de 2025, vamos camino de 6 meses.

Muchísimas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica tiene la palabra del consejero de educación, Sr. Silva.

EL SR. CONSEJERO (Silva Fernández): Gracias, señora presidenta.

Dice usted, Sr. Gutiérrez, que a medias que a usted no le guste no quiere decir que no le respondamos. Dice usted que respeta a los cántabros entonces, yo me pregunto por qué insulta a su inteligencia de manera constante, por qué se ponen al frente de esas manifestaciones y hablan como si fueran los adalides de la causa cuando no han hecho nada.

Y tercero, habla usted de credibilidad. Parece mentira que alguien del Partido Socialista en España use esa palabra, no iba a haber indultos, no iba a haber amnistía y ahí sigue.

Mire, dato, mata relato. Usted aquí opiniones y dice mentiras porque ha dicho mentiras textualmente y realmente a la gente se le conoce por lo que hacen o por lo que dice, aunque también algo por lo que dice. Nosotros nos hemos reunido con la junta de personal docente y con las organizaciones sindicales desde noviembre, 7 días después de la PNL que se aprobó; la propia presidenta el 21 de enero, se reunió con las organizaciones sindicales y ha habido una propuesta el propio 7 de febrero, es decir, hace 3 días.

Mire usted, no se la ha leído, propuesta de negociación, 8 páginas completas; usted no ha leído ni el título, que se lo leo yo: "Propuesta de acuerdo con la consejería de educación y organizaciones sindicales vinculada a la mejora de la educación, vinculando a las mejoras de las condiciones laborales y retributivas del personal docente de Cantabria" Ahí lo tiene, como no se la va a leer, que yo sé que no se la va a leer, se la voy a explicar yo brevemente y de paso a toda la Cámara.

Aquí hay una propuesta que tiene un enfoque y es mejorar la educación de Cantabria, mejorando las condiciones de los docentes, porque sabemos que son los docentes el elemento clave sobre el que podemos actuar para mejorar la educación. Esa propuesta tiene dos bloques, un bloque donde habla de un aumento lineal retributivo y un aumento no lineal retributivo también. El aumento lineal va vinculado a una de las cosas que ha dicho usted, que solo ha dicho una porque solo lee los titulares de los medios, pero no los documentos, que es un aumento lineal a tres cursos, 25, 26 y 27, que da esa cifra de los 90 euros.

Pero, además hay una propuesta de mejora de los cinco tramos de acuerdo de complemento de formación permanente de los sexenios, de los 5. Y además de eso hay una parte no lineal que va vinculada, o fíjese usted, a la ruralidad, tal y como dice el Consejo Escolar del Estado en su apartado 2.8 y viene diciendo de manera reiterada establecemos un complemento de ruralidad para fortalecer la escuela rural en un momento de baja natalidad.

Y, además, fíjese usted qué locura con más de 27 millones de euros en sustituciones que nos planteemos hablar de las sustituciones y no, como ha dicho usted, castigar el absentismo. Eso es mentira, lo que hacemos es premiar la asistencia que es muy distinto, usted lo da la vuelta como suele hacer, y entonces hace argumentos engañosos. Como le decía, a la gente se le conoce por lo que hace, no por lo que dice. Y ustedes tienen una curiosa, curiosa vara de medir.

Realmente, ustedes critican a este Gobierno cuando trabaja, por ejemplo, cuando acude a tierras mejicanas a buscar inversiones, pero no dicen nada, no dicen nada cuando tienen un Gobierno Socialista en Cataluña, con una red de embajadas por todo el planeta. Y ahí eso no les parece injusto.

Ustedes tienen una curiosa vara de medir cuando dicen que en Cantabria retrasamos las obras como la del MUPAC, o protonterapia. Pero no dicen nada cuando llegan las entregas a cuenta, o no se actualizan las mismas. Ustedes tienen una curiosa vara de medir cuando dicen que se avergüenzan -su jefe de filas lo dice- se avergüenza de la presidenta del Gobierno



de Cantabria, por defender a Cantabria. Pero no dice nada cuando no llegan los trenes prometidos, cuando no entran por los túneles. O lo que es peor, cuando en una situación de emergencia nacional, de alarma como la que ha ocurrido en Valencia, su jefe de filas, ese de Madrid, todo lo que hace, es decir: si necesitan ayuda, que la pidan...

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ... presidenta, no está respondiendo absolutamente a nada...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta) ... Sr. Gutiérrez, no tiene la palabra...

EL SR. CONSEJERO (Silva Fernández): ... y yo le he escuchado a usted todas las mentiras y no le he interrumpido...

Y, por último, curiosa vara de medir la que tienen ustedes cuando no han hecho nada en este asunto, vienen aquí a dar lecciones y a decir mentiras, e intentan sacar rédito político. Lo hacen por lo mismo que lo han hecho siempre; el patrón siempre es el mismo, mentir o medias verdades. Todo tiene para mí una fácil explicación. Ustedes, lo que tratan es de quedar bien con sus jefes. Usted con su jefe, el ausente, que rara vez está aquí. Y su jefe, con su jefe el de Madrid, para intentar mantenerse en el puesto.

Empiezan el 2025 como acabaron en 2024, mintiendo. Usted ha mentido hoy aquí cuando ha dicho que, para este Gobierno, para este consejero, no es una prioridad las ratios. Miente. Llevamos desde abril negociando.

Miente usted cuando dice que no negociamos con la junta de personal docente. Ejemplo palmario, aparte de que ha habido cuatro reuniones.

Y miente usted cuando dice que defiende a los docentes o que le preocupa realmente el sueldo de los mismos. No han hecho nada, no lo harán. Y lo único que pretenden es sacar rédito político a este asunto.

Yo ya sé que ustedes funcionan así con ese patrón. Pero me entristece ver que parte de la ciudadanía quizás compre ese discurso, cuando realmente lo que hacen es dificultar una negociación, trayéndola constantemente aquí con el único interés de sacar como digo rédito político.

Ustedes sigan ahí, que sé que van a seguir. Nosotros seguiremos en el diálogo responsable, trabajando e intentando llegar a un acuerdo.

Y recuerde algo que le gusta mucho decir a su ministro de Economía, y en lo que estoy de acuerdo: No hay nada acordado hasta que todo esté acordado.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.